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令和６年９月 第４回八女市議会定例会一般質問表 

月 日 質 問 者 氏 名 質 問 事 項 

９月２日（月） 

１番 

栗原 吉平 １ 行政区の現状と今後について 

(1) 各行政区で、地域の社会生活になくてはならない役員等のな

り手不足が問題となっているが、現状と対策はどうなっている

のか 

２ 民生委員の現状について 

(1) 民生委員の活動は多岐にわたり、社会の変化やなり手不足な

ど多くの問題があるが、現状と対策はどうなっているのか 

３ 観光施策について 

(1) コロナ感染症が５類に移行後、国内・国外からの旅行需要が

高まり、その波及効果と雇用の創出は八女市の活性化に繋がる

と思うが、現状と今後の方向性はどうなっているのか 

９月２日（月） 

２番 

三角 真弓 １ 行政職としての保健師の役割について 

(1) 各配属部署における保健師の役割と課題について（子育て支

援課・健康推進課・介護長寿課・福祉課・東部健康づくり室

（各支所含む）） 

(2) 地域住民からは、どのような相談内容が多いのか。また、具

体的にどのように対応されているのか 

２ 市民の疾病予防と健康づくりについて 

(1) 子宮頸がんを防ぐＨＰＶワクチンの接種について 

ア 対象者への周知について 

イ 未接種者への今後の対応について（キャッチアップも含

む） 

３ 日常生活に必要不可欠な移動手段の確保について 

(1) 八女市地域公共交通計画の現状と課題について 

ア 需要と供給のバランスはとれているのか 

イ 誰一人もとり残さない移動手段になっているのか 

９月２日（月） 

３番 

牛島 孝之 １ 合併１５周年の現在及び今後について 

(1) 合併１５周年になるが、均衡なる発展が出来たのか 

(2) 前古賀工業団地の次の企業誘致のための、工業団地用地計画

については検討されているのか 

(3) 公立八女総合病院についての話合いはできているのか 

(4) カーボンニュートラル、カーボンクレジットについての八女

市の対応は（ゼロカーボンシティ宣言とは） 

(5) 八女東部地区の耕作放棄地及び手入れがされない山林につい

ての対策は考えているのか 

２ 八女市の教育問題について 

(1) 閉校後の忠見小学校、川崎小学校校区の住民との閉校後の利

用について話合いはされたのか 

(2) 教員の不足及び給食費無償化に対する八女市の考えは 

９月２日（月） 

４番 

原田 英雄 １ 頻発する自然災害への備えについて 

(1) 八女市耐震改修促進計画の進捗状況はいかに 

(2) 公共施設の耐震化状況はいかに 

(3) 民間施設の耐震化状況はいかに 

(4) 河川内の倒木撤去、堆積物除去、護岸整備等の進捗状況はい

かに 

２ 指定管理者制度の運用について 
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(1) 指定管理者制度の現状と課題はいかに 

 (2) 今後の指定管理者制度の活用方針はいかに 

９月３日（火） 

１番 

水町 典子 １ 災害等非常事態下における停電対策について 

(1) 避難所における停電時の対策について 

(2) 家庭用蓄電池、ポータブル電源等の購入に対する支援（補助

金）について 

２ 自転車走行時のマナー向上と安全確保について 

(1) 教育現場における交通安全指導の現状について 

(2) ヘルメット購入に対する補助金について 

９月３日（火） 

２番 

石橋 義博 １ 人口減少と対策について 

(1) 中山間への取組について 

(2) 他市との連携（久留米・上陽）について 

２ 経済対策について 

(1) 企業誘致の進捗について（これまでの対応とこれからの対

応） 

(2) 観光事業の推進について（指定管理者数と支出金額） 

(3) プレミアム付商品券について（後期高齢者への対応） 

９月３日（火） 

３番 

川口 堅志 １ 公共施設の今後の取組について 

(1) 市において使用していない施設の現状をどの程度把握してい

るか 

(2) 今後施設の総合的な計画はどの様に考えているのか 

２ 斎場の建て直しについて 

(1) 運営の実態はどの様になっているか 

(2) 今後どのように進めていくのか 

９月３日（火） 

４番 

花下 主茂 １ 八女市のＤＸ推進について 

(1) ＤＸ推進室の業務及び庁舎内の取組について 

(2) ＩＴ人材の確保はできているか 

 

(3) 住民サービスへの活用について 

(4) 教育現場におけるＤＸ推進について 

２ 一般国道３号広川八女バイパスについて 

(1) 道路建設に伴う企業誘致について 

(2) ２０２４年問題について 

(3) 市による地元への説明は 

９月４日（水） 

１番 

高橋 信広 １ 健康寿命の延伸について 

(1) 特定健診受診率と後期高齢者医療健康診査受診率の状況及び

受診率向上に向けて、それぞれどのような施策を講じているの

か 

(2) 今年度からの血圧の受診勧奨判定値に対する診断基準に、何

も変わった点は無いのか 

(3) 健康ポイント事業の現状と課題をどのように捉えているの

か。また、申請者を増やすためにどのような対策を考えている

のか 

(4) 胃がん検診及び胃がんリスク検査に対する今後の方向性及び

胃内視鏡検査の導入を含めた取組を如何考えているのか 

(5) 帯状疱疹ワクチン接種費用に対する支援策は、どのように考

えているのか 

２ 可燃ごみの分別について 

(1) 可燃ごみ排出量の状況及び可燃ごみに関する今後の取組をど
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のように考えているのか 

(2) 廃プラスチックの資源化に対する国の動向と本市としての今

後の方向性はどのように考えているのか 

(3) 生ごみの減量化及び資源化の観点から、現状の取組と今後の

対策を具体的に検討しているのか 

９月４日（水） 

２番 

古賀 邦彦 １ 災害対策について 

(1) 矢部川堤防強化に向けた取組はどう進んでいるか 

(2) 南海トラフ地震による八女市の被害想定は 

(3) 耐震化対策について 

ア 補助制度利用向上への具体的な取組はどう進めているか 

(ｱ) 木造戸建て住宅耐震改修事業 

(ｲ) 老朽危険家屋等除去促進事業 

(ｳ) ブロック塀等撤去費補助 

(ｴ) 空き家改修費等補助 

 イ 家具転倒等防止対策への補助の考えは 

 ウ 上下水道管の耐震化の現状及び今後に向けての考えは 

(4) 避難所指定体育館への空調設置について 

(5) 災害用井戸の設置について 

 ア 井戸利用状況の調査を行う考えは 

 イ 地域防災計画に災害用井戸の利用を加える考えは 

２ 子育て支援について 

(1) １８歳までの医療費無償化についての考えは 

(2) 小中学校給食の現状について 

 ア 大幅な物価高騰の中、子どもたちへの栄養の確保は充分に

できているのか、今後に向けての考えは 

９月４日（水） 

３番 

高山 正信 １ ドローンの利活用について 

(1) 物資輸送について 

(2) 災害時の対応について 

 

(3) 有害鳥獣対策について 

２ 立花町光友地区のまちづくり（土地利活用）について 

(1) 義務教育学校について 

(2) 地域の活性化について 

９月４日（水） 

４番 

坂本 治郎 １ 地域おこし協力隊制度について 

(1) 隊員採用にあたり重視している点は 

(2) これまでの倍率の推移と現在の募集に対する応募状況は 

(3) 制度や着任する隊員に関して、地域住民への説明はどうして

いるか 

(4) 今後の隊員拡充予定は 

２ まちのコインについて 

(1) これまでの評価と今後の計画について 

９月５日（木） 

１番 

森  茂生 １ 年金制度について 

(1) 八女市の国民年金加入者の割合、国民年金の月額保険料及び

月額受給額 

(2) 市職員の厚生年金（標準的）月額保険料、月額受給額、事業

主負担額 

(3) 平成２７年１０月に施行された「被用者年金一元化法」とは 

２ 情報漏えいについて 

(1) マイナンバーカードの偽造が問題になっているが見解を 
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(2) 市役所など全ての公的施設や外部委託先も含め、過去に情報

漏えい事案はあったのか 

(3) 情報漏えい対策を今後具体的にどのように強化するのか 

３ 学校教育について 

(1) スクールカウンセラー、スクールソーシャルワーカーの活動

状況について 

(2) 教育支援センター「あしたば」の運営について 

 


